

REFLEXIONES
CONSTITUCIONALESALFREDO
RÍOS
CAMARENA*LA INDISCRETA FOTOGRAFÍA,
EL HORROR Y LA GUERRA
DE ARANCELES*EL AUTOR ES ACADÉMICO DE LA
FACULTAD DE DERECHO DE LA UNAM

Es urgente la solidaridad, más allá de nuestras diferencias, y para lograr esto se requiere tolerancia y comprensión

• **LA POLÍTICA DE SEGURIDAD AVANZA CON RESULTADOS POSITIVOS; PERO AL REVOLVER EL AVISPERO, LAS PUGNAS ENTRE CRIMEN Y SUS CÉLULAS SEGUIRÁN SIENDO EL PRINCIPAL PENDIENTE**

Esta semana se produjeron varias noticias que han suscitado el interés nacional. Las movilizaciones del sábado y domingo pasado permiten observar que nuestra sociedad continúa alerta y en pie de lucha; por una parte, el entusiasmo y la fuerza de las mujeres que marcharon el 8 de marzo, y por otra, la concentración de grupos afines al gobierno solidarios con la política interna y externa de la presidenta Sheinbaum.

En este acto ocurrió un incidente irrelevante, pero que tiene lecturas políticas que llaman la atención: mientras la Presidenta recorría el *presídium*, se descuidaron los políticos más relevantes que heredó del gobierno pasado. No fue un acto intencionado, pero quienes le voltearon la espalda son precisamente los que representan corrientes de poder que confrontan internamente al partido. Curiosamente estaban ahí, el hijo del expresidente, Andrés Manuel López Beltrán; la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde; Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Carlos Puente y Manuel Velasco, del Verde; el exsecretario de López Obrador, Alejandro Esquer, e inexplicablemente la gobernadora del Banxico, Victoria Rodríguez. Sheinbaum salió bien del paso con su explicación y la mayoría de este grupo se disculpó públicamente.

Otro acontecimiento realmente grave fue el descubrimiento de las madres buscadoras de Jalisco de hornos crematorios y que nos sobrecogieron de horror y de vergüenza, y que explican muchas desapariciones forzadas, pues desgraciadamente no es el único sitio para estos aviesos fines, que buscan reclutar a jóvenes de condición económica limitada.

En cuanto al aspecto comercial, el presidente Trump impuso aranceles de 25% al acero y al aluminio para todos los países a los que compra estos insumos fundamentales para la industria. Canadá y la Unión Europea, respondieron imponiendo sus propias tarifas. El Gobierno de México resolvió no denunciar el T-MEC ni repeler la agresión, si no esperar para abril las próximas decisiones del Emperador Trump. Esto ha despertado polémica sobre si es lo correcto; en cualquier caso, requirimos paciencia para esperar.

Es urgente la solidaridad nacional, más allá de nuestras diferencias internas, y para lograr esto se requiere tolerancia y comprensión, tanto del gobierno y sus aliados, como de sus opositores.

La política de seguridad pública avanza con resultados positivos; pero al revolver el avispero, las pugnas entre el crimen organizado y sus células seguirán siendo la principal asignatura pendiente.

La política económica y fiscal del futuro inmediato deberá ser modificada, y en este tema será de la mayor importancia el cambio que se realizó en Hacienda.

Si bien el presidente Trump no obedece ninguna regla, es claro que hay una ley económica por encima de caprichos: la ley de la oferta y la demanda, esto explica las caídas de las bolsas de Nueva York y de Europa.

No se puede cambiar la estructura productiva de la noche a la mañana, voltear el rostro al capitalismo imperial que amplía sus territorios y avasalla al mundo es un retroceso que la historia no puede permitir.